

EL ECO DE CARTAGENA.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Cartagena: Liberato Montells y Garcia, Mayor 24, Madrid y Provincias, corresponsales de la casa de Saavedra.

SEGUNDA ÉPOCA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Cartagena un mes 8 rs.—Trimestre 24.—Fuera de ella, trimestre 30.

Sábado 12 de Mayo.

El Eco de Cartagena

UNA BODA EN RUMANIA.

Lagrove cuestion que hoy preocupa á todos los ánimos de Europa hace interesante cualquiera descripcion que tenga relacion con los países orientales. Tenemos, pues, la conviccion de que nuestros lectores nos agradecerán el relato siguiente dado por un viajero, testigo ocular de todo lo sucedido.

Cuando una joven de una aldea está conforme en casarse con un joven, este le envia mensajeros que van precedidos por uno que va tocando la gaita. Luego dirijen la alocucion siguiente á los padres de la muchacha.

«Los abuelos y los antepasados de nuestros padres, estando un dia de caza descubrieron el país que hoy habitamos y que nos permite aprovecharnos de su miel y de su leche. De la misma manera, imitando este ejemplo, el muéflacho X... también fué de caza, atravesó montes, campos y bosques y encontró una cervita que tímida y cándora se huyó de su presencia y se escondió. Pero nosotros siguiendo su pista, hemos llegado hasta esta casa. Es preciso que nos la entregéis ó que nos enseñéis donde está oculta la que buscamos con tanto anhelo y después de tantas fatigas.»

Después, el que toca la gaita echa un pomposo discurso, empleando todas las metáforas y alegorias posibles. Los padres contestan que la que buscan no se encuentra en su casa. Los mensajeros insisten, entonces los padres hacen venir á la bisabuela de la joven:

—¿Es esta la que buscan Vds? dicen.

—No.

Luego viene la abuela, la misma contestacion.

Al fin viene la madre.

Tampoco, contestan.

Después viene una criada fea y andrajeada.

—¿Es esta la que buscan Vds?

—No, no, la que buscamos tiene el cabello rubio como el oro y los ojos como el gabilan, sus dientes son como perlas y sus labios encarnados como una guinda; es esbelta como una leona, su pecho de la blancura de un cisne, su dedos como la cera y su rostro alumbra mas que el sol y la luna.

Obligados por la fuerza, los padres de la joven hacen venir á está ricamente vestida. En seguida se hacen los desposorios y la joven vuelve á su cuarto, del que no sale hasta que se casa.

En ese dia si el novio vive en otra aldea, antes de haberse casado va á llegar. Manda algunos hombres á caballo á cuyo encuentro salen los padres de la novia é inmediatamente que los apérciben se echan sobre ellos y los llevan como prisioneros á su casa. A las preguntas que les son dirigidas los prisioneros contestan que son los heraldos enviados para declarar la guerra que el grueso del ejército va avanzando y que pronto tomarán por asalto la ciudadela. Los padres, después, se van con los prisioneros al encuentro del novio que llega con un séquito más ó menos numeroso. Cuando todos han llegado á la casa de la novia hay como una especie de torneo. Los caballeros mas diestros y que llegan los primeros reciben de la novia un velo bordado de oro y seda.

Concluido este torneo, todo el mundo se va á la iglesia. El novio y la novia están de pies sobre un tapiz donde hay varias monedas como manifestando el poco caso que hacen de las riquezas, deseando únicamente la felicidad del hogar.

Al regresar á su casa encuentran una magnífica comida puesta. Los recién casa dos se colocan en la punta extrema de la mesa, á su derecha é izquierda estan los suegros y los testigos: Después de la comida cuando los novios se van el «vatache» que lleva un baston adornado de flores y de cintas y que está detras de la novia se levanta y pide perdon en nombre de la novia á los padres de esta. Una vez concluido el discurso

de costumbre, los novios se despiden y van á pesar la mano de los padres. Estos con las lagrimas á los ojos contestan á su vez. Después la novia se echa en sus brazos. Y por último, el novio se dispone á marchar con su mujer, pero los hermanos de esta se oponen á ello y le barren el paso con hacha en mano antes era con un sable desenvainado y no le dejan salir hasta que haga un regalo para que pueda salir su mujer.

Después la novia sube á un carro donde está su dote y la acompañan su cuñada y su suegra. El novio va á caballo con sus amigos, que durante todo el tiempo que dura el trayecto dan gritos de alegría y hacen salvas de revolver. Pero aun no han terminado las tribulaciones del novio. Al llegar los padres de la novia cojen á esta y la encierran en un cuarto. Los amigos del joven la reclaman á voz en grito y como no se les contesta, fuerzan la puerta. El novio se lanza en el cuarto y arranca á la novia de sus padres é imitando á los romanos cuando arrebataron las sabinas, la coje en sus brazos y la lleva en el cuarto nupcial.

En el canton de Zurich, en Suiza, emplean los agricultores un procedimiento especial para proporcionar por medio de los despojos vegetales un abono liquido, muy bueno y económico.

Este procedimiento consiste en apilar en un sitio resguardado y cubierto unas veinticuatro arrobas de hojas, tallos y demás despojos vegetales que no pueden servir de alimento á los animales, revolviéndolos cada cinco ó seis días; se nota que á los quince van entrando en fermentacion y tomando poco á poco un color amarillento.

En este estado colocan esta mezcla en una balsa ó depósito construido al efecto, y donde ya de antemano se han echado 280 arrobas de agua con dos libras de ácido sulfúrico y otras tantas de ácido clorhídrico.

Al cabo de veinte ó treinta dias según la estacion) (unido de re-

mover bien la mezcla tres ó cuatro veces por semana, el abono está ya en estado de poderle emplear.

Las montañas de sal que se han descubierto en el estado de Nevada en las orillas del Ferry y del Virgin, son seguramente al decir de un periódico, una de las grandes curiosidades de la naturaleza. La superficie tiene la dureza del mármol, y como las demás rocas, se halla atravesada por venas heterogéneas. Los trozos de sal que se han separado presentan un color gris sombrío, se asemeja al granito ordinario y contiene 92 por 100 de sal pura.

En la falda Oeste de la montaña se han encontrado láminas de sal tan transparentes, que á través de ellas pueda leerse facilmente, á pesar de que algunas alcanzan un espesor de 14 ó 15 centímetros. No lejos de allí brota un manantial importante, cuyas aguas contienen una gran cantidad de sal que las conocidas hasta el dia.

El café y el chocolate.—La primera taza de café que vio la Europa, la hizo y presentó á Luis XIV, en su magnífico palacio de Versalles, el embajador de la corte otomana, en el año de 1654, época en que el sultán potentado, cuyo paladar era delicado, declaró que la bebida era excelente, y luego conoció la inmensa ventaja que produciria introduciéndola como alimento en Francia; lo que sucedió poco después, siendo recibida con aprobación universal.

Del mismo modo se presentó el chocolate al cardenal Mézuzino, el cual remuneró con una generosa recompensa á su introductor en Francia.

Las escuadras que en la actualidad surcan las aguas del mediterráneo son las siguientes:

Escuadra inglesa: fragata acorazada almirante «Alexandra,» id. id. «Sultan,» id. id. «Raleigh,» id. id. «Swissure,» id. id. «Pallas,» fortaleza flotante «Debastation,» corbeta acorazada «Research,» corbeta de